

PROTOKOLL ZUM JUFO-TREFFEN

Datum: Mittwoch, 26.04.2023 **Zeit:** 18:00 Uhr **Ort:** Der Schuppen

Anwesend: Lilly, Fine, Tim, Lulu, Johanna, Marius, Charlotte, Bent

Es fehlen: Bela, Theo, Mathilde, Maha, Lisa

Moderation: Fine

Protokoll: Marius

Tagesordnung:

TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Beschlussfähigkeit

TOP 02: Aktuelles / Open Space

TOP 03: Aufgaben erledigt?

TOP 04: Finanzantrag - Plakate Podiumsdiskussion

TOP 05: Fragen zur Jugendkonferenz (JuFolympics)

TOP 06: Dokumentation der öffentlichen Auftritte

TOP 07: Ausleihplattform KIKUK

TOP 08: RBB-Interview

TOP 09: Aktueller Stand Finanzen

TOP 10: Weiteres Vorgehen „Alte Dorfschule“

TOP 11: Projekt „Peer-Scout-Ausbildung“

TOP 12: (Kinder- und) Jugendbefragung

TOP 13: Diskussion – Neues Gendern

TOP 14: Letzte Fragen, Sonstiges

TOP 15: Terminliches, Feedback

TOP 16: Aufgabenverteilung

TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Organisatorisches

Fine als Moderatorin begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass acht Personen anwesend sind, von denen vier Personen Mitglied im Jugendkomitee sind. Die Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben. Marius schreibt das Protokoll.

Es findet eine kurze Vorstellungsrunde statt. Charlotte und Fine wollen sich um einen Termin für das Quartalstreffen mit Steffi kümmern.

TOP 02: Aktuelles / Open Space

Fine möchte bei Thonke nachfragen, ob die Bäckerei an den Tagen unserer Treffen übrig gebliebenes Gebäck an uns geben möchte, damit wir bei unseren Treffen Gebäck zu essen haben. In der Gruppe gibt es keine Gegenstimmen zu dieser Idee.

TOP 03: Aufgaben erledigt?

Es werden die aktuellen Aufgaben auf der Anytype-Pipeline abgearbeitet und verglichen. Wer Unterstützung braucht, soll sich einfach melden.

TOP 04: Finanzantrag - Plakate Podiumsdiskussion

Marius möchte für die Podiumsdiskussion zur Bürgermeisterwahl, welche am 11.05.2023 stattfinden wird, Plakate zum Werben drucken.

Sollen 150€ aus dem Jugendfond zur Verfügung gestellt werden, um Werbeplakate für die Podiumsdiskussion zu drucken?		
Ja	Nein	Enthaltung
4	0	1

Die Abstimmung wird in der Gruppe weitergeführt.

TOP 05: Fragen zur Jugendkonferenz (JuFolympics)

Tim erläutert den Anwesenden kurz das Ziel der „JuFolympics“. Während der Veranstaltung sollen auch Flipcharts auf dem Gelände stehen, auf dem zum Beispiel Wünsche an den*die neue*n Bürgermeister*in notiert werden können. Außerdem sollen kurze, witzige Fragen gestellt werden:

- Falkensee oder Berlin?
- Finkenkrug oder Waldheim?
- Was willst du dem neuen Bürgermeister gerne sagen?
- JuFolympics oder Olympische Spiele?
- Dein Kommentar zum... Falkenhagener See/Gutspark
- Kalte oder warme Pizza? Nutella mit oder ohne Butter?
- Deine schlimmste Esserfahrung?

Außerdem stellt Tim die Frage, inwiefern die Flyer-Verteilung bisher geklappt hat. Fine zählt die knapp zehn Standorte auf, in welchen die Flyer nun ausliegen.

TOP 06: Dokumentation der öffentlichen Auftritte

Fine fragt, ob es einen bisher Pressespiegel des Jugendforums gibt. Marius sichert zu, sich in naher Zukunft darum kümmern zu wollen.

TOP 07: Ausleiplatform KIKUK

Marius stellt kurz die Ausleihplattform des Förderkreises für Kinder, Kunst und Kultur (KIKUK e. V.) vor, welche durch den Vorsitzenden Detlef Tauscher vor wenigen Wochen bei einem Treffen vorgestellt wurde. Er macht darauf aufmerksam, dass sich demnächst überlegt werden sollte, welche Gegenstände das JuFo auf der Plattform eintragen und damit zur Verfügung stellen möchte. Weiterhin bittet er dann zur gegebenen Zeit um Unterstützung bei der Eintragung auf der Plattform.

TOP 08: RBB-Interview

Charlotte wurde von Martina vom Regenbogencafé angerufen, welche ihr berichtete, dass der RBB entlang der Bahnstrecke Berlin-Nauen Projekte und Aktionen vorstellen möchte. Dabei soll es unter anderem um Veranstaltungen für queere Menschen gehen. Es gibt nun die Anfrage, ob eine Person aus dem Jugendforum etwas über queere Veranstaltung erzählen möchte, die das Jugendforum bisher organisiert hat.

Nach einer kurzen Abfrage erklärt sich Charlotte bereits, das Jugendforum dort zu vertreten und etwas zu erzählen.

TOP 09: Aktueller Stand Finanzen

Charlotte berichtet als Verantwortliche für Finanzen über die aktuelle Lage des Jugendfonds.

Im Jahr 2023 stehen dem Jugendforum 23.800€ Fördermittel zur Verfügung. Bisher wurden 18.872,44€ beantragt und 4.556,73€ ausgegeben. Es stehen also noch 19.243,27€ zur Verfügung.

Sie ruft dazu auf, noch Ideen für weitere Projekte und Veranstaltungen einzubringen, damit das Geld auch sinngemäß und vollständig ausgegeben werden kann.

TOP 10: Weiteres Vorgehen „Alte Dorfschule“

Charlotte rekapituliert die Prozesse und Diskussionen zur Alten Dorfschule, in deren Gebäude aktuell die Stadtbibliothek untergebracht ist. Es gab auch schon ein Treffen mit dem dazu arbeitenden Planungsbüro. Auf dem letzten Treffen haben sich die Anwesenden einstimmig dazu entschieden, dem Planungsbüro mitzuteilen, dass wir in

den Planungen weiterhin involviert sein wollen und dementsprechend perspektivisch in das Gebäude einziehen wollen.

Sie schlägt vor, dass man nun verschiedene Initiativen und Organisationen aus Falkensee anschreiben könnte, um gemeinsam Vorschläge zu unterbreiten, welche Initiativen eine kulturelle Nutzung dort ermöglichen können. Lennart hatte bereits vorgeschlagen, die Partnerschaft für Demokratie, die Lokale Agenda 21 und das Kunst- und Kulturforum mit ins Boot zu holen.

Nach einer kurzen Diskussion wird diesem Vorschlag gefolgt.

19:20 Uhr: Pause für 10 Minuten

TOP 11: Projekt „Peer-Scout-Ausbildung“

Marius erläutert kurz den aktuellen Stand zur geplanten Workshop-Reihe „Peer-Scout-Ausbildung“. Er habe am heutigen Tage mit Dörte dazu telefoniert.

TOP 12: (Kinder- und) Jugendbefragung

Charlotte teilt den aktuellen Stand zur Umfrage zu Räumen von Mädchen und jungen Frauen mit.

TOP 13: Diskussion – Neues Gendern

Tim möchte eine Diskussion zum Gendern anstoßen. Er hält der Gruppe dazu einen kleinen Vortrag am Flipchart.

Bisher wird im Jugendforum zum Gendern das Gendersternchen (*) verwendet. Tim findet das nicht gut und unterbreitet daher einen neuen Vorschlag am Beispiel „Lehrer“: Statt „die Lehrer*innen“ soll zukünftig „der Lehrer“ für alle Geschlechter (m/w/d) genutzt werden. Alternativ könnte „das Lehrer“ oder „das Lehry“ verwendet werden.

Johanna kritisiert, dass „der Lehrer“ die maskuline Form ist und mit dieser Nutzung genau das Gegenteil vom eigentlichen Sinn des Genderns erreicht wird. Nach einer kurzen Diskussion wird über Tims Vorschlag abgestimmt:

Soll das Jugendforum in seiner internen und externen Kommunikation dem neuen Vorschlag folgend gendern?		
Ja	Nein	Enthaltung
1	7	0

TOP 14: Letzte Fragen, Sonstiges

Es werden keine weiteren Punkte angesprochen.

TOP 15: Terminliches, Feedback

Veranstaltungstreffen: Freitag, 05.05.2023 (18:00 Uhr)

Kidical Mass: Sonntag, 07.05.2023 (10:00 Uhr, Alte Stadthalle)

JuFo-Treffen: Montag, 08.05.2023 (17:00 Uhr, Schuppen)

Hofgestaltung mit Steffi: Dienstag, 09.05.2023 (15:00 Uhr, Schuppen)

Podiumsdiskussion: Donnerstag, 11.05.2023 (10:00 Uhr, Stadthalle)

Critical Mass: Freitag, 12.05.2023 (17:00 Uhr, Alte Stadthalle)

Jugendkonferenz: Samstag, 13.05.2023 (15:00 Uhr, Haus am Anger)

TOP 16: Aufgabenverteilung

Was?	Bis wann?	Wer?
Um Quartals-Treffen-Termin mit Steffi kümmern	asap	Charlotte, Fine
Rückmeldung an das Regenbogencafé bezüglich des RBB-Interviews	diese Woche	Charlotte
Pressespiegel erstellen	asap	Marius
Abstimmungen in die Telegram-Gruppe stellen	diese Woche	Marius
Bei Thonke zwecks Gebäck anfragen	asap	Fine
JuFolympics-Aufgaben erledigen	asap	alle